
Промпроизводство в 
России в январе-июле 2014 
года выросло на 1,5 про-
цента, сообщает Росстат. 
В июле рост в годовом вы-
ражении ускорился до 1,5 
процента после 0,4 процен-
та в июне. В июле промпро-
изводство выросло на 2,2 
процента в месячном выра-
жении, в частности, обраба-
тывающее производство — 
на 2,3 процента.

            *     *     *
Премьер-министр Дми-

трий Медведев внес изме-
нения в прогнозный план 
приватизации на 2014-2016 
годы. Правительство доба-
вило в него 426 компаний. 
В то же время в список не 
попали ВТБ, «Аэрофлот» и 
«Ростелеком», возможность 
приватизации которых ра-
нее обсуждалась в Минэко-
номразвития. 

            *     *     *
Президент России Вла-

димир Путин выступил про-
тив резкого повышения ак-
цизов на табачные изделия. 
Он отметил, что люди не 
станут меньше курить, если 
сигареты быстро подоро-
жают. Они просто перейдут 
на некачественную про-
дукцию. «Нужно спокойно 
работать, если повышать 
акцизы, то постепенно», — 
подчеркнул глава государ-
ства.

            *     *     *
Новогодние каникулы 

россиян в 2015 году прод-
лятся 11 дней — с 1 по 11 
января. Трехдневные вы-
ходные ждут россиян на 
День защитника Отечества 
(с 21 по 23 февраля) и Меж-
дународный женский день 
(с 7 по 9 марта). На майские 
праздники страна будет от-
дыхать с 1 по 4 и с 9 по 11 
мая.

            *     *     *
Совет по безопасно-

сти Нидерландов не будет 
полностью публиковать 
данные черных ящиков 
разбившегося под Донец-
ком «Боинга-777». В оконча-
тельном докладе будет ука-
зана «только информация, 
которая связана с опреде-
лением причин авиаката-
строфы». Это решение не 
противоречит правилам 
ИКАО. 

            *     *     *
Глобальное таяние лед-

ников началось еще в XIX 
веке, но только в последние 
20 лет на него стала ока-
зывать основное влияние 
деятельность человека, 
утверждают австрийские 
ученые. Свои выводы они 
основывают на модели ди-
намики изменения ледников 
с 1851 по 2010 год.
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21 августа в нашем райо-
не начало убирать зерновые 
культуры ОАО «Великолук-
ский мясокомбинат». В этом 
году предприятием здесь 
было посеяно 478 га тритика-
ле – 90 гектаров на террито-
рии СПК им. Мичурина, 261 га 
в бывшей «Ниве» и 127 га в 
бывшем «Авангарде». 

В Опочецкий район тех-
ника мясокомбината пере-
ехала из соседнего Крас-
ногородского района, где 
жатва уже завершилась. 
Урожайность зерновых на 
полях Красногородского 
района, принадлежащих 
мясокомбинату, составила 
свыше 40 центнеров с гекта-
ра. Сколько даст на круг три-
тикале на опочецких землях, 
можно только догадываться, 
поскольку урожайность спе-
циалисты мясокомбината 
подсчитают после уборки 
всех площадей.

Теперь об импортной тех-
нике, которую никогда раньше 
в таких количествах здесь не 
видели. На уборке тритикале 
задействовано 15 комбайнов 
немецкой фирмы CLAAS. 
Гигантские исполины, окра-
шенные в бело-зеленые фир-
менные цвета, имеют захват 
жатки 6 метров, высокую про-

АПК

ДНИ БОЛЬШОЙ ЖАТВЫ

изводительность и двигаются 
по полю значительно быстрее 
отечественных аналогов. Зерно 
от комбайнов отвозят тракторы 

этой же марки. Они оборудова-
ны специальными бункерами, в 
которые могут выгружать зерно 
сразу два комбайна.

Выехав с поля, тракторы 
на дороге перегружают зерно 
в большегрузные автомобили, 
которые доставляют его к месту 
хранения. Таких машин, начиная 
от деревни Ляпуны и заканчивая 
полями «аэродрома», удалось 
насчитать никак не меньше 15 
единиц. На отвозке зерна рабо-
тают самосвалы марки IVEKO с 
прицепами и фуры MAH.

Выращенное зерно будет 

использовано на корм свино-
поголовью, содержащемуся на 
откормочных комплексах мясо-
комбината. 

В заключение процитируем 
«Российскую газету». В ста-
тье «Миллион «пятачков» речь 
шла о встрече Президента РФ 

В.В.Путина с врио губер-
натора Псковской области 
А.А.Турчаком. Руководитель 
области сказал буквально 
следующее: «Дал уже свои 
результаты проект, о кото-
ром я вам докладывал, – это 
строительство «миллион-
ника», свинооткормочный 
комплекс, миллион голов на 
откорм. Первая часть про-
екта закончена, миллион мы 
сдали. И второй этап проекта 
– четыре площадки еще по 
240 тысяч. То есть мы вый-                            
дем к концу 2015 года на 2 
миллиона голов содержания. 
Думаю, что мы будем третьи-
ми в стране».

О масштабности развития 
свиноводства в нашей обла-
сти можно судить даже по ор-
ганизации уборки зерновых в 
отдельно взятом районе.

В. Самарин.

С 13 по 15 августа прошла проверка готовности образовательных 
учреждений к 2014-2015 учебному году. В состав комиссии вошли за-
меститель главы администрации Опочецкого района по социальной 
политике В.И.Полулях, начальник отдела образования, физической 
культуры и спорта С.Ю.Дмитриева, начальник ТО Роспотребнадзо-
ра А.М.Новиков, старший инспектор отделения Госпожнадзора по 
Опочецкому району С.И.Лобов, начальник ОГИБДД МОВД «Опочец-
кий» А.А.Павлов, председатель Опочецкой районной организации 
профсоюза работников образования и науки РФ О.В.Михайлова.

Комиссия оценивала общее состояние образовательных уч-

реждений, в том числе в плане пожарной безопасности, соблю-
дение санитарно-эпидемиологических и гигиенических норм и 
требований, подъездные пути и подходы к образовательным 
учреждениям, паспорта безопасности дорожного движения, на-
личие необходимой документации, а также выполнение других 
необходимых условий и требований.

Комиссия отметила значительный вклад коллективов образо-
вательных учреждений в подготовку к новому учебному году. По 
результатам проверки: все 14 образовательных учреждений рай-
она готовы к 2014-2015 учебному году. 

     Образование

К НАЧАЛУ УЧЕБНОГО ГОДА ГОТОВЫ
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Между благотворитель-
ной ассоциацией из 
Австрии «Маленькие 

сердца» и образовательными 
учреждениями района уста-
новилось тесное сотрудни-
чество. Президент ассоциа-
ции Паскаль Вайер – частый 
гость Опочецкой коррекцион-
ной школы-интерната. Здесь 
осуществляются совместные 
проекты. Так, например, в их 
рамках оборудована сенсор-
ная комната, приобретены 
компьютеры в каждый учеб-
ный класс, выложены кафе-
лем полы первого этажа. 
Кроме того, уже несколько 
лет подряд австрийская бла-
готворительная организация 
поддерживает проект «Рож-
дественский ангел», в рамках 
которого каждый ребенок по-
лучает к Рождеству  индиви-
дуальный подарок, о котором 
мечтает.

Во время одной из встреч 
Паскаль Вайер познакомилась 
с воспитанницей школы-ин-
терната Настей Федоровой и 
решила пригласить ее к себе 
в гости. Во время летних кани-
кул в июле этого года поездка 

состоялась. Настя 17 дней про-
вела в Вене. По возвращении 
она рассказала о своих впечат-
лениях.

На вопрос, что ей понра-
вилось больше всего, девочка 
ответила очень коротко и емко 
одним словом: «Всё!». Очень 
тепло и радушно, по словам 
Насти, ее встретила семья 
Паскаль. Она подружилась с 
детьми госпожи Вайер и об-
щим любимцем – собакой Бон-
ни. Они вместе проводили вре-
мя и играли на лужайке возле 
дома. Большое впечатление 
на Настю произвели посеще-
ние водного парка и аттракцио-
нов, выставка цветов, зоопарк. 
Побывала она во дворце Кай-
зер Эберсдорф и костёле свя-
того Стефана. Ознакомитель-
ную экскурсионную поездку по 
Вене ей организовали в краси-
вой открытой конной повозке. 

- Время пролетело неза-
метно, – сказала в заключение 
Настя. – О тех незабываемых 
днях будут напоминать суве-
ниры и фотографии. Надеюсь, 
что общение с моими новыми 
друзьями продолжится.

Е. СтаСоВ. 

       Путешествия  

НЕЗАБЫВАЕМАЯ 
ПОЕЗДКА  В  АВСТРИЮ

Пресс-конференция

ДИРЕКТОР  ФИЛИАЛА  «РОСТЕЛЕКОМ» 
РАССКАЗАЛ  ОБ  ЭЛЕКТРОННЫХ  СЧЕТАХ

ВОПРОС: Как выглядит 
электронный счет?

ОТВеТ: Электронный счет 
– это PDF-файл, идентичный 
по содержанию бумажной кви-
танции. Кстати, мы еще назы-
ваем его «Зеленый счет», т.к. 
отказ от бумажных квитанций 
позволяет экономить бумагу, 
а значит, сберегать ценные 
природные ресурсы – леса!

ВОПРОС: Как получить 
электронный счет?

ОТВеТ: Электронный 
счет может быть досту-
пен абоненту в «лич-
ном кабинете» на 
сайте «Ростелекома» 
либо может прихо-
дить в виде письма на 
электронный адрес або-
нента. Кроме того, можно 
заказать бесплатное инфор-
мирование об оплате наших 
услуг на мобильный телефон 
абонента.

ВОПРОС: Насколько по-
пулярен сервис электрон-
ной доставки счета? Не 
испытывают ли абоненты 
сложности с самостоятель-
ной распечаткой счетов?

ОТВеТ: Самостоятельно 
перешли на «Зеленый счет» 
уже свыше 33,5% абонентов, 
это около 70 тысяч человек. 
Распечатывать электронный 
счет самостоятельно необя-
зательно. Как уже отмечалось 
ранее, для оплаты услуги 
распечатки счета не требует-
ся – достаточно назвать свой 
номер телефона или номер 
лицевого счета абонента.

ВОПРОС: Подразумевает 
ли электронный счет элек-
тронную оплату?

ОТВеТ: Нет, электронная 
форма счета – это не элек-
тронная оплата. Это только 
безбумажная квитанция, ко-
торую можно оплатить любым 
удобным клиенту способом, в 
том числе и в пунктах оплаты.

ВОПРОС: Что делать по-
жилым людям, у которых 
нет Интернета или мобиль-
ного телефона?

ОТВеТ: Если до указанного 
срока оплаты (до 25-го числа 
месяца) абонент не оплатит 
первый полученный им элек-
тронный счет, это будет расце-
ниваться как отказ от перехода 
на электронный счет. Такой 
абонент вновь начнет получать 
счета в бумажном виде. Поэто-
му пожилым людям, которые не 
пользуются Интернетом, не сто-
ит беспокоиться, они и дальше 
будут получать счета на бумаге.

ВОПРОС: есть ли 
преимущества у элек-

тронного счета?

ОТВеТ: Электронный 
счет намного удобнее, чем 

бумажный. Его можно просма-
тривать на компьютере, планше-
те или смартфоне, можно пере-
сылать или сохранять в своем 
электронном архиве. Электрон-
ный счет позволяет абоненту 
проверять начисления и опла-
чивать услуги связи, находясь в 
любой точке мира, где есть Ин-
тернет, что особенно актуально 
в отпускной сезон. Также можно 
получать несколько электронных 
счетов на один ящик – например, 
оплатить услуги связи не только 
себе, но и пожилым родствен-
никам, избавив их от ожидания 
получения бумажной квитанции 
и необходимости идти куда-либо 
для оплаты счета.

ВОПРОС: В какие сроки 
доставляется абоненту элек-
тронный счет?

ОТВеТ: Электронный счет 
поступит к абоненту на неделю 
раньше, чем его бумажная вер-
сия, что позволит заранее спла-
нировать предстоящие платежи, 
при этом срок оплаты не изме-
нится, получатель электронного 
счета должен внести средства 
до той же даты, что и получатель 
бумажной квитанции.

Вопрос: Как оформить 
электронный счет на удоб-
ный e-mail?

14 августа состоялась региональная пресс-
конференция, посвященная массовому переводу 
абонентов филиала ОАО «Ростелеком» в Нов-
городской и Псковской областях на электронную 
форму счета. Директор филиала Сергей ПОПОВ 
начал ее с исторической справки:

 - До 2006 года бумажных квитанций не было, 
абоненты самостоятельно заполняли бланки «пу-
стографки» в сберкассах, так как стоимость теле-
фонной связи была у всех одинакова. Правило 
присылать абонентам бумажные счета появилось 
как веяние нового времени, когда был введен ас-
сортимент тарифов на телефонную связь и або-
нент получил возможность самостоятельно выби-
рать тариф. Это произошло в 2006-2007 годах.

Сегодня «Ростелеком» вновь вносит изме-
нения в порядок выставления счетов. Морально 
устаревшие бумажные квитанции постепенно 
уходят в прошлое, как раньше ушли в прошлое 
и бланки «пустографки», это стало возможно 
благодаря новым технологиям. Однако мы учи-
тываем тот факт, что ряд абонентов не имеет 
возможности перехода на безбумажные счета, и 
предусмотрели для них возможность сохранения 
старого типа счета. В настоящее время «Росте-
леком» по всей стране проводит кампанию по 
переходу на электронную форму счета.

Далее пресс-конференция перешла в режим 
«вопрос-ответ».

ОТВеТ: Изменить элек-
тронный адрес можно в «лич-
ном кабинете» абонента на 
сайте компании https://kabinet.
rt.ru либо направив сообще-
ние с указанием номера ли-
цевого счета в теме письма 
на e-account@nw.rt.ru, Кроме 
того, можно воспользовать-
ся обратной связью на сайте 
компании www.rt.ru выбрав 
тему «Запрос. Предоставле-
ние платежно-расчетных до-
кументов» или по телефону 
8-800-1000-800.

ВОПРОС: Как оформить 
смс-информирование?

ОТВеТ: Информиро-
вание о сумме к оплате 
через смс на удобный 

абоненту номер мобильного 
телефона можно подключить 
в «личном кабинете» или по 
телефону 8-800-1000-800.

ВОПРОС: Что делать, 
если смс не поступило?

ОТВеТ: Если абонент не 
получил смс, ему необходимо 
обратиться в компанию по те-
лефону 8-800-1000-800, и опе-
ратор ему сообщит о сумме к 
оплате и ответит на другие во-
просы, интересующие абонен-
та в отношении счета, а также 
сможет установить причину 
неполучения смс.

ВОПРОС: если по какой-
то причине перестал при-
ходить электронный счет и 
абонент не платит, телефон 
отключат?

ОТВеТ: Если абонент, по-
лучающий электронный счет, 
по какой-то причине перестал 
вносить оплату, то ему не от-
ключат телефон просто так, 
с ним будут в любом случае 
связываться наши специали-
сты для напоминания о задол-
женности и по почте будет вы-
слано бумажное извещение.

Более подробную ин-
формацию вы можете 
узнать в центрах продаж 
и обслуживания «Росте-
лекома», по телефону 
8-800-100-08-00 и на сайте 
www.rt.ru.

ИНФОРМАЦИЯ
Администрация Опочецкого района представляет инфор-

мацию о  численности муниципальных служащих Администра-
ции Опочецкого района с указанием фактических затрат на их 
денежное содержание:

численность муниципальных служащих Администрации 
Опочецкого района на 1 июля 2014 года составила 57 человек, 
затраты на их содержание за 1 полугодие 2014 года составили  
4841 тыс. рублей;

численность работников муниципальных  учреждений Опо-
чецкого района на 1 июля 2014 года составила 572 человека, 
затраты на их денежное содержание за 1 полугодие 2014 года 
составили 45056 тыс. рублей.

Уточнение К материалу
Автором статьи «Чтобы знали и гордились подвигом на-

рода» («Красный маяк» от 5.08.2014 г.) О.Григорьевой была 
допущена неточность в передаче слов присутствовавшей на 
встрече в музее Надежды Егоровны Федотовой. На самом 
деле вывезены самолетом в тыл были ее будущий муж Ни-
колай Федотов (в то время 11-летний мальчик) и его братья 
Василий и Иван. Дарьей звали их мать, она оставалась после 
эвакуации детей в оккупации.    
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Кандидат в депутаты 
Собрания депутатов 

Опочецкого района пятого созыва 
по одномандатному 

избирательному округу №1

Свою главную задачу вижу в индивидуальной работе с населени-
ем района, в решении проблем людей с чиновниками, государствен-
ными организациями. 

С 2011 года являюсь активистом молодежной организации ЛДПР, в 
2012 году вступил на должность помощника депутата областного Со-
брания. Имею опыт партийной работы и в организации и проведении 
общественных мероприятий. 

В случае моего избрания планирую заняться вопросами жилищно-
коммунального хозяйства, трудоустройства молодежи и аспектами 
культурной жизни бывшей столицы Псковщины. 

Опочецкий район был, есть и будет сердцем нашего края. Так вы-
лечим его от «аритмии» вместе! 

ЛАЗУНИН 
Алексей Михайлович 

Бесплатная публикация

Выдвинут 
Псковским региональным отделением 

политической партии 
«Либерально-демократическая 

партия России»

Готов рассмотреть ваши вопросы 
и содействовать их решению 

на встрече со мной 
24 августа в 14.00 

по адресу: ул.Набережная, 9.

С 1 августа прошла очередная корректировка трудовых 
пенсий работающим пенсионерам, если они имели факт ра-
боты и на их лицевые счета поступали страховые взносы с 1 
апреля 2013 г. по 31 марта 2014 г. Корректировка коснулась 
1481 пенсионера района.

Размер увеличения пенсии в результате корректировки ин-
дивидуален для каждого пенсионера и зависит от величины 
взносов, начисленных работодателем. Максимальная сумма 
увеличения пенсии составила 793 руб., а наименьшая – 61 ко-
пейку. 

Кроме того, в августе наряду с корректировкой пенсий  про-
изведена разовая доплата 346 гражданам (старше 1967 года 
рождения), работавшим в период с 1 января по 30 июня 2010 
года.

Как пояснили в управлении ПФР в Опочецком районе, эта 
выплата произведена на основании решения Верховного Суда 
Российской Федерации  от 5.03.2013 г. №АКПИ 13-3 «О при-
знании частично недействующим со дня вступления в силу аб-
заца второго подпункта «н» пункта 52 Инструкции о порядке 
ведения индивидуального (персонифицированного) учета све-
дений о застрахованных лицах, утвержденной Приказом Мин-
здравсоцразвития РФ от 14.12. 2009 г. №987н»  и обусловлена 
разницей в учете страховых взносов на лицевом счете застра-
хованного лица.   

Выплата  осуществлена  в соответствии с письмом Пенси-
онного фонда РФ  и носит разовый характер, а значит, в сентя-
бре сумма пенсии этих граждан не будет соответствовать ав-
густовскому размеру, и это нужно учитывать пенсионерам при 
получении пенсии после 1 сентября текущего года.

Необходимо отметить, что размер разовой доплаты инди-
видуален и зависит от года выхода на пенсию и суммы стра-
ховых взносов, уплаченных работодателем. По Опочецкому 
району максимальный размер доплаты составил 8705 руб., а 
минимальный – 1 руб. 06 коп.

Пенсионный фонд 
информирует

В августе 
1220 работавших пенсионеров   

Опочецкого  района   
наряду с корректировкой  пенсии 

получили разовую  доплату

Скоро в школу

о начала нового учеб-
ного года остаются счи-
танные дни. В школьных 
коридорах и классах 

еще тихо, но приближение 1 
сентября чувствуется вовсю. 
Сотрудник «Красного маяка» 
убедился в этом, побывав в 
Краснооктябрьской школе. 
Уютные, светлые классы, по-
мещение для малышей (группы 
досмотра – на фото внизу) да 
и вся пришкольная территория 
готовы к приему детей.

Как рассказала директор 
школы Галина Алексеевна Куз-
нечкова, на выделенные адми-
нистрацией района средства в 
школе к началу учебного года 
проведен ремонт котельной, не-
большой косметический ремонт 
классов и других помещений. 
Заготовлены дрова. В рамках 
мероприятий противопожарной 
безопасности приобретены ог-
нетушители, изготовлены пла-
ны эвакуации. В спортивном 
зале выполнены электротех-

нические работы, 
старые лампы за-
менены прожек-
торами. Впереди 
большие работы в 
спортзале (объяв-
лен электронный 
аукцион) по заме-
не окон и космети-
ческому ремонту.

Коллектив шко-

лы готов принять учеников. Все 
старались внести свой вклад 
в подготовку школы к новому 
учебному году. В первый класс 
придут три ученика. А вот в 
дошкольной разновозрастной 
группе будет 12 детей. Школа 
укомплектована кадрами. К 1 
сентября здесь ждут молодого 
специалиста – учителя русско-
го языка и литературы. 

СВЕТЛЫЕ КЛАССЫ ЖДУТ УЧЕНИКОВ

Д
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Наведение порядка в ЖКХ, повышение качества услуг 
населению, снижение тарифов на услуги ЖКХ и электро-
энергию.

Повышение доступности и качества медицинского об-
служивания.

Внедрение ресурсо-сберегающих и энергоэффектив-
ных технологий. Возрождение былой мощи промышлен-
ных предприятий, что позволит открыть тысячи новых 
рабочих мест.

Восстановление коллективных хозяйств, будут по-
строены агрогородки с полным производственным и социальным циклом.

Восстановление ПМК «Псковмелиорация», дорожных, строительных организаций.
Восстановление закрытых автобусных маршрутов. 
Сохранение и преумножение историко-культурного наследия.
Экологическое благополучие (оздоровление экологии) и рациональное природо-

пользование.
Консолидация всех политических сил региона. Конструктивная работа и взаимо-

действие представителей всех ветвей власти.
Повышение открытости и прозрачности деятельности органов исполнительной 

власти.
Создание региона, привлекательного для предпринимательства и инвестиций, 

поддержка малого и среднего бизнеса.
Решение вопроса о поступлении в область до 25% сборов с государственной границы (около 15 млрд. руб., что 

равнозначно собственному доходу областного бюджета 2013 г.).
Принятие закона «О детях войны».
Выполнение программы «Чистая вода».
Газификация района с выполнением программы подключения к жилым домам.
Ликвидация безработицы в Опочецком районе.
Организация досуга детей и молодежи, помощь молодым семьям, выплата пособия на рождение первого и по-

следующих детей. Бесплатная публикация

Голосуйте  «ЗА!» 
Рогова  Александра  Анатольевича –
кандидата  на  должность  Губернатора  Псковской  области

Родился 9 мая 1966 года в п.Василевичи 
Речицкого района, Гомельской области, 
Республика Беларусь.

ОБРАзОВАНИе: 
Суворовец Минского Суворовского во-

енного училища (1983 г.).
Свердловское высшее военно-полити-

ческое танково-артиллерийское военное 
училище; гражданская специальность 
– учитель истории и обществоведения 
(1987 г.).

Московский открытый социальный 
университет, специальность «юриспру-
денция».

ВОеННАя СЛуЖБА 
И ТРуДОВАя ДеяТеЛьНОСТь: 

1987  г.  – учебный полк специального 
назначения ВДВ в г.Печоры, замести-
тель  командира роты по политической 
работе.

1989-1992 гг. – Западная группа войск  в 
Германии, отдельный разведывательно-
десантный батальон, замполит роты.

1992 г. – уволился в запас, предприни-
мательская деятельность. 

1998 г. – депутат Печорского районно-
го собрания депутатов.

С января 1999 г. – адвокат Международ-
ной коллегии адвокатов «С.-Петербург».

С 2000 по 2004 г. – избранный населени-
ем Глава Печорского района.

2001 г. – член Совета Ассоциации му-
ниципальных образований Российской 
Федерации.

С 2002 г. – член Совета при Председате-
ле Госдумы ФС РФ по разработке и реа-
лизации федерального закона «Об общих 
принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации».

С апреля 2005 г. – секретарь исполни-
тельного комитета Псковского реги-
онального общественного движения 
«Псковщина».

С 11 марта 2007 года по настоящее 
время – депутат Псковского областно-
го Собрания депутатов, заместитель 
председателя постоянного комитета 
по агропромышленному комплексу и при-
родопользованию.

С 2011 года – член комитета по эколо-
гии Северо-Западной парламентской Ас-
социации.

С 26 мая 2011 года избран членом Цен-
трального комитета Общероссийского 
профсоюза военнослужащих.                                                                                                       

С 2012 года – руководитель фракции 
КПРФ Псковского областного Собрания 
депутатов. 

С 7 апреля 2012 года по настоящее вре-
мя – первый секретарь Комитета Псков-
ского областного отделения КПРФ.

24-25 февраля 2013 г. на XV съезде КПРФ 
избран членом ЦК КПРФ.

Из народной программы Александра Рогова
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Написание и публикация предвыборной 
программы – классическая часть избира-
тельной кампании, без которой не обходится 
ни один кандидат.  Однако в подавляющем 
большинстве случаев эта программа оста-
ется мертворожденной, вычурным текстом, 
который прочитает до конца разве что сам 
автор. 

Внутри такой программы чаще всего на-
бор популистских штампов, поверить в кото-
рые сегодня, спустя два десятка лет после 
того, как в России состоялись первые сво-
бодные выборы, может только очень наив-
ный человек. Либо она написана таким су-
хим и заумным языком, что понять и оценить 
ее реалистичность может разве что ученый, 
сведущий сразу во всех областях знаний. 

Впрочем, есть и исключения. В Псковской 
области вот уже несколько лет, с момента 
прихода на пост главы региона Андрея Тур-
чака, на выборах различных уровней кан-
дидаты  идут под знаменем Народной про-
граммы – основополагающего документа,  
цели  и задачи которого формулируют сами 
граждане.

Первая попытка привлечь жителей к фор-
мированию повестки дня на ближайшие 
годы была сделана пять лет назад на вы-
борах главы Пустошкинского района. И этот 
эксперимент оказался более чем успешным: 
люди охотно формулировали конкретные 
предложения, наполняя Народную програм-
му реальными и значимыми, а не спущенны-
ми сверху пунктами. 

В 2010 году опыт был распространен на 
всю область и реализован уже в целом ряде 
муниципальных районов. В регионе как буд-
то бы проснулся позабытый вечевой дух: со-
бираясь на сходах, граждане ответственно 
и серьезно подходили к определению при-
оритетов и целей программы, формулируя 
наказы, тщательно и вдумчиво взвешивали 
«за» и «против» каждого решения. Стало по-
нятно, что именно по-настоящему волнует 
людей: то, что вокруг, «под ногами», с чем 
они сталкиваются каждый день. 

Результат такого подхода не заставил 
себя долго ждать. Благодаря Народной про-
грамме резко выросла эффективность рас-
ходования бюджетных средств. Ведь теперь 
они  расходуются по решению местных жите-
лей. По всей области начались ремонт дорог 
и мостов, водонапорных башен и котельных, 
установка детских площадок, уничтожение 
борщевика, обновление клубов и школ, за-
мена труб и сетей. 

Причем на этот раз люди сами решают, 
куда разумно и важно вложить средства. 
Сами могут и проверить ход реализации 
программы, увидеть, как и куда вкладыва-
ются деньги, оценить эффективность бюд-
жетных инвестиций. А самое главное – мо-
гут  увидеть практические результаты своих 
инициатив.

Псковский эксперимент не остался неза-
меченным. В 2011 году Народная программа 
прозвучала уже на всю страну: в ходе кампа-
нии по выборам в Госдуму «Единая Россия» 
и Общероссийский народный фронт приме-
нили апробированный на Псковщине опыт. 
Вновь, как и много веков назад, псковская 
земля оказалась примером народной демо-
кратии для других российских регионов.  

Нынешняя кампания по выборам губер-
натора Псковской области тоже проходит 
под знаком Народной программы. Начиная 
ее, Андрей Турчак во всеуслышание зая-

вил, что и впредь намерен руководствоваться 
принципами открытости и прозрачности при 
выборе приоритетов работы и определении 
конкретных задач. Принять участие в форми-
ровании его программы может каждый житель 
Псковщины: прийти на сход или встречу с кан-
дидатом, обратиться в приемную, написать 
письмо в газету, приехать на заседание Обще-
ственного штаба в поддержку Андрея Турчака. 
Именно это и делает ее действительно Народ-
ной.

С 2010 года, за время действия программы 
в масштабах области, было поднято множе-
ство вопросов и проблем: пусть зачастую не 
самых больших, но очень важных для конкрет-
ных людей. И сегодня каждый неравнодушный 
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Народная  программа:  путь  малых  дел

и активный человек, знающий, чего он хочет, 
каким видит будущее для себя и своих близ-
ких, может принять участие в формировании 
плана следующей «пятилетки». 

В нем нет маленьких или неважных пун-
ктов. Каждое предложение, каждая инициа-
тива с мест будут услышаны, оценены, про-
считаны. Таким образом, 14 сентября мы 
все получаем возможность проголосовать 
не за абстрактные обещания и лозунги, а за 
собственную – Народную – программу жизни 
региона. По ней мы будем  работать ближай-
шие пять лет, она должна стать сценарием 
стратегического развития Псковской обла-
сти. Реализуется ли этот сценарий – зависит 
от нас и от нашего выбора. 

Бесплатная публикация кандидата на должность губернатора Псковской области Андрея Анатольевича Турчака


